

昭和57年12月 8日

五
一
六
年
度

地域産業について

大企業の誘致も結構だがその誘致だけでは問題は解決しない。大企業と地場産業との関連密度の向上が必要なだ。

富士宮市について

日本で一番難しい市は富士宮市だという。

当局と地域住民とのつながりが薄い。コミュニケーションの密度を高める必要がある。

社会教育の面では中堅層30代の教育が必要ではないかと思う。（文責在編者）

総会の席で行われた講演の要旨である）

教育問題

日本は農耕民族で騎馬民族に較べて、創造力が弱いこれらの日本は自ら創り出すべき時代に入った。その成否が日本の将来の運命を左右する。

これから若者達は失敗を恐れてはならない。失敗をさせて痛さを味わせ、痛さを背負つて生き抜いてほしい。父親は子供から離れて、見守つていてほしいと思う。

私が北高に校長として、就任した頃は、管理職への反発が非常に強い時代で

記念講演

昭和五十六年度北嶺会總
会が去る七月四日（日）午
後二時より、宮町のサンパ
レス橋本に於いて開催され
た。
来賓として吉田元校長、
宇佐美校長、柏酒・伊藤両
教頭、岩田事務長を迎えた
野（康）副幹事長の司会で
始めた。
まず菊池副会長の開会の
挨拶、今村会長の挨拶があ
り議事に入った。
第一に事業報告を今村会
長 副会長 菊池千秋

稲葉幹事長、監査報告を中
野・渡辺監事より報告され
た後承認可決された。

次いで広報、組織、後援
会三部の事業計画が、各部
長より提案され、予算案が
幹事長より出され審議の
上、承認可決された。

尚役員の改選については
選考委員五名の選考の結果
次のように選出された。

<p>新役員選任について</p> <p>その後、十一月二十五日開催の三役員に於いて、副会長の健康上の都合もあって、来春まで時間をかけて、選出することになったので御了承下さい。</p> <p>富士宮、新支部 結成について</p> <p>かねて課題となつてゐる地元富士宮支部の新しい結成については、当初十月に設立総会を目標にしていたが、いろいろの事情により暫時、先に延ばして戴きますので御了承下さい。</p> <p>尚富士宮に統いて、富士支部の組織強化が望まれてゐる。</p>	<table border="0"> <tr> <td>副会長</td><td>井出元一</td></tr> <tr> <td>同</td><td>杉沢和一</td></tr> <tr> <td>幹事長</td><td>牧野利夫</td></tr> <tr> <td>同</td><td>森本正敏</td></tr> <tr> <td>副幹事長</td><td>稻葉房穂</td></tr> <tr> <td>会計監事</td><td>佐野康雄</td></tr> <tr> <td>同</td><td>中野定雄</td></tr> <tr> <td>渡辺英賢</td><td>三田村和男</td></tr> <tr> <td>尚、副会長の増員及び幹事の選出については三役に一任された。</td><td></td></tr> <tr> <td>次いで井出副会長の閉会挨拶の後、宇佐美校長の來賓代表挨拶、吉田廉氏の記念講演が行われた。</td><td></td></tr> <tr> <td>午後五時予定より少し遅れて懇親会が開かれた。</td><td></td></tr> <tr> <td>会員総数一万一千百十人の北嶺会総会としては、出席人員が少なくて淋しかつたが、懇親会席上で多くの話題の花を咲かせた一日がつた。</td><td></td></tr> </table>	副会長	井出元一	同	杉沢和一	幹事長	牧野利夫	同	森本正敏	副幹事長	稻葉房穂	会計監事	佐野康雄	同	中野定雄	渡辺英賢	三田村和男	尚、副会長の増員及び幹事の選出については三役に一任された。		次いで井出副会長の閉会挨拶の後、宇佐美校長の來賓代表挨拶、吉田廉氏の記念講演が行われた。		午後五時予定より少し遅れて懇親会が開かれた。		会員総数一万一千百十人の北嶺会総会としては、出席人員が少なくて淋しかつたが、懇親会席上で多くの話題の花を咲かせた一日がつた。	
副会長	井出元一																								
同	杉沢和一																								
幹事長	牧野利夫																								
同	森本正敏																								
副幹事長	稻葉房穂																								
会計監事	佐野康雄																								
同	中野定雄																								
渡辺英賢	三田村和男																								
尚、副会長の増員及び幹事の選出については三役に一任された。																									
次いで井出副会長の閉会挨拶の後、宇佐美校長の來賓代表挨拶、吉田廉氏の記念講演が行われた。																									
午後五時予定より少し遅れて懇親会が開かれた。																									
会員総数一万一千百十人の北嶺会総会としては、出席人員が少なくて淋しかつたが、懇親会席上で多くの話題の花を咲かせた一日がつた。																									

新役員

インターハイに
優勝して

忘れないだろうあの感謝は
.....

北嶺文芸

昭和57年度 部活動状況報告 (6月30日現在)			
部名	東部大会	県大会	東海四県大会(全国大会)
珠算部		国民珠算競技大会静岡県予選 団体…優勝 個人…1位 本山由美 2位 清あけみ 2位 保坂千登勢 全国高校珠算競技大会静岡 予選 団体…2位 個人…2位 清あけみ 3位 本山由美 3位 保坂千登勢	国民珠算競技大会 团体…優良賞(全国) (静岡県ソロバン県一賞受賞)
バトミントン部	団体…1位 個人…W…1位 鈴木 渡辺 4位 高橋 椎村 S…3位 鈴木 4位 渡辺 5位 高橋	团体…1位 個人…W…1位 鈴木 渡辺 S…3位 鈴木 3位 渡辺	团体…2位 個人…W…3位 鈴木 渡辺
相撲部		全国大会県予選 団体戦…優勝	
庭球部	I・H 個人…W…2位 北条・小池 3位 杉山・望月	I・H 個人…W…3位 杉山・望月	個人…W…8位
弓道部	男子団体 個人 男子 芦川 勝又 佐野 女子 後藤 望月	予選通過 県大会出場権獲得	団体・個人とも予選落ち
剣道部	I・H 女子団体 3位		
柔道部	柔道祭団体 2位 個人 3位高野 I・H 中量級 3位 水口 軽重量級 1位 渡辺 3位 鈴木 重量級 1位 植松	I・H 团体…3位 個人重量級 2位 植松 中量級 3位 水口 (全日本新人体重別県予選) 95 kg級 1位 植松 85 kg級 3位 鈴木 78 kg級 2位 渡辺	(全日本新人体重別東海予選) 95 kg級 1位 植松 (東海総体) 团体…予選リーグ 2位 個人…重量級出場
水泳部	团体…3位 400M・R…1位 800M・R…2位 400MメドレーR…3位 個人 400M自由形 1位 渡辺 200M自由形 1位 渡辺		
陸上部	团体…2位 1500M 1位 風岡 2位 佐野 3位 大森 1500M障害 1位 風岡 2位 佐野 5000M 1位 渡辺 2位 謙訪部 棒高 1位 土谷 2位 堀川 3位 佐野	I・H 棒高 1位 土谷 1500M障害 2位 風岡 1500M 6位 佐野	棒高 1位 土谷

イントーハイに優勝して、八月四日午後、南国鹿児島は真夏の太陽がギラギラ輝いていた。南東に桜島が望める鴨池競技場のバッカスタンド前、棒高跳のピットでは、僕を含め三人のボルターが残って、五mのバーに挑戦しようとしている。この前の高さで一度失敗している僕には、もう後がない。塙谷先生、上村マネージャーがスタンドで見守る中、ポールを一ランク上げての、三年間の全てを賭けた挑戦だつた。助走から空込みとスムーズにいき、ボールからいつもと違った手答えが伝わり、体が上昇していく。胸が僅かにこゝに曲がるが、これが去つていきました。一生

陸上部三年 土 谷 公 二

残っている。ヤツター成功ダ、思わずスタンドにガツツボーズ、その後しばらくは複雑な心境であった。残りの二人の選手は失敗に終り、優勝が決まった。勝つたといつても実感が沸いてこなかつたが、表彰台の頂点に立つて初めて勝利のすばらしさを知つた。

この日のために、先生、仲間、家族、皆がバックアップしてくれました。何度も不調で苦しみましたが、大勢の人のおかげで、乗り越え優勝することが出来ました。北高に来て本当に良かったと思いました。

井出 元一

黄落や遊子たゞすむ詩碑の世や
野辺山の邑くれなづむ冬の

紺富士の胸たちのぼる爽気
富士に根雪茸狩の声の上
秋山 たけし

風の道みな富士を指す花芒
山茶花や月日いぶせき写樂の絵
挽ぎたての酸橘（かぼす）
の青に憩ひけり
おのゝけば莊嚴ミサの露の世や

今後さらに大きなものへに挑戦していく度いと思います。

連載

(第三回)



元教諭
遠藤茂樹

たる歴史と奇しも同じである。私にしてみれば、よくここまで生きてこれたというのが実感であり、北高にすればよく今日まで隆々栄えて来たものだという事実であろう。

三回半で一里（四塙）になる敷地の外を、なにかといえどよく走つた。走つているさいに、時々大村市太郎先生の大喝一声、へこたれと弱音をはげないで走りつづける。あのでこぼこ路が懐しい。稲荷さんを祭つた櫻林のへこみの中、ここは喧嘩と喫煙の別天地。いまは二ツともわざかに昔の面影を残している。北高の歴史はいつの間にか、半世紀近くにならうとしている。全くいつの間にかというものが実感である。

我が北高の 思ひ日

終戦前後から県移管に至る状況を語れとの注文であるが、これはまさに酷な話だ。人はだれでも、樂しかった過去の回想は出来る。苦しみは時の流れとともに失せてしまうものであろうか、いま語れといわれる時代は苦難の連続であつた。だから語ろうとする事が仲々想い出せないのである。この頃を共に生活した生徒達も同じ想いではなかろうか。私にとって確かに事は戦前戦後を、唯ひたすらに教師の道をトボトボ歩み続けて四十四年、これはまた北高の四十四年にわ

脱の状況の中についた。日本が経つにつれて、厳しい指令が次々にくる。その対策や処置に追われるようになつて、最早ほんやり等していられない状況となる。一番困つたのは教科書が揃わない事、教科書の不都合な部分を墨で消せという指令も来る。教科書によつては一頁の殆どを真黒に消すという、ひどいものもあつて、前後の脈絡がつかない。黒の部分は教師が何とかつじつまを合わせたりして、教える事への自信がぐらついたのも事実である。

学校での生活は除々に安

新学制の頃
ご承知のように、戦後最大の出来事は学制の大改革である。六・三・三・四制のあと三が二十五年の四月から発足した。商工学校から富士富業高等學校となり、加えて併設中学校を置いた。中学部の責任者は誠実な笹原先生、高等部は未熟な私という事に決まり、お互に教育内容を充実して地域の期待にこたえさせた。この処置指導には苦労したものであるが、社会が落付いてくると、ヒロポン禍も自然となくなり、職員室も明るくなつた。

日的话になるが、私が富士高に転出したのと同時に、併設中学部からたくさんの中学生が富士高に入学してきた。その幾人かには授業を通して再会出来てうれしかった。

はじめて女子が入学したのは二十六年だったと思う。どういう理由から女子を入れるようになしたのか記憶があいまいである。この頃はまだ県移管が決定してはいなかつたので、以後つづけて女子を入れる計画だったはずである。三十数名の女子だけのルームは、本館二階の会議室をあててる特別扱いである。紅何点か

困ったことに、この時期はインフレが早い速度で高進していた。家庭経済から学校経営のすべてが破産寸前の状況にあつた。ことに学校は新設高校としての施設や設備を義務づけられてゐる。小手先の防衛策などでは、とても乗り切ることは出来ない。工業科の存続等は不可能に近い。このままで私は私学としての存立が危い。望月軍四郎先生が郷土の発展を願つて設立したこの学校を、いつそう立派に成長させていくことは、先生自身の願いであり、同時に私は教師としての使命でもある。後退も停止

前先生方（右より）

遠藤	前田	渥美	篠原	遠藤	武内	長村	加藤	佐野	遠藤	喜芳	辰雄	渡茂樹	一能雄	政庭	熟栄	榮満
遠藤	後	後	後	後	後	中	中	中	中	中	中	中	中	中	中	前
一ノ瀬敏夫	山田	貞藏	笹原隆次郎	秋山	佐山	井出	牧田	田中	川原崎延雄	(校長)	佐伸三	豊久	明裕	文夫	九郎	先生方
幸一	長島	中山	林	野沢	山中	土屋	昌美	鉄也	昭雄	信一	喜一	一	一	一	前	業高校時

野球部物語

元
教
論

物語

感無量である。

県当局への請願運動は、ときの富士宮市長小室鶴松さんを中心にして、活発につづけられた。私達は頭のさがる思いで成り行きを見守りながら、県移管への諸準備と教育の充実とに没頭したものだった。

(注) 先生は県移管にとてもない富士高に転出、そこから沼津西高、御殿場南高、大仁高校々長を経て定年退職、直ちに郷土の星陵高校々長に迎えられて六年、この三月任期満了で再退職、現在、富士市松岡四一六(電〇五四五・六一、二九二二)にお住いである

私が北高に在任した期間は、終戦の年すなむち昭和二十年の十月から、昭和十五年三月までの約十五年間であります。赴任当時は、戦時中の学校工場の残がいが校内のあるところに目

られ、校舎も窓ガラスの蜘蛛
れや壁・床の油汚れなどが
目につき学園の雰囲気かと
はほど遠いものでした。

さて、北高時代の想い出
と言えば、ほんとが野球
部のことになってしまいま
す。昭和二十一年七月秋高

般有志の方や野球部OB会員諸君の手で後援会が結成され、微力ながら会長の席にかけがすることになりました。

昭和四十一年はじめての選抜大会に出場甲子園球場の土を踏むことができました。昭和五十五年二月

さ
を
の
。春
球
目ま
さ
で元気な活躍の様子この上
な喜びであります。
北高のあと富士宮東高で
二十一年間勤務、昨春公立
を退職して現在星陵高校に
勤めています。北高に匹
敵する広さの校地に男子ばかり
九百余生徒が勉学に

阪日が「北嶺会」の名前が付与された運動に励んでおりまます。はじめの教職が私宇の男子校「富士高商工」、今また同じ私学の男子校、若い頃の気力を思い出しながら懸命に頑張つてゐるこの頃です。

おわりに北嶺会のますますの発展と会員各位のご多幸を御祈りいたします。

^編集後記

◇北高のあゆみも第三回で
戦後に移った。終戦後の北
高の模様は編集子には全く
不明があるので、関係者の
投稿、特に県立移管以後の
写真等を、よせ下さい。
◇県立移管直後の北高の上
空写真と県立移管直前の先
生方の写真は川原崎延雄先
生からお借りした。望月軍
四郎の像は岩間茂芳さんの
撮影による。市内の広告は
いつもながら内藤修次さん
の手をわづらわした。心か
ら感謝したい。（井出）



や壁・床の油

が開かれることになり、當校では職員、生徒一丸になつて参加を決意し乏しに食糧事情、満足な用具とし

上宮高校を四対三で破り、
声を限りに校歌を歌つた感
激は記憶に新しいところで
す。私は後援会長として甲

回清参達つ十ワニ子園出場の御手伝をしながら、前回もさることながら、第二回目に北領会員皆さん
の御後援、御声援に示された結果力の大きさにただただ感激感謝申し上げるばかりであります。
この原稿のことと電話をくれた内藤修次君、原稿用紙も届けて下してお世話になりました。